
 

CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE REMO 
 
Ata de Realização da Segunda Reunião do Conselho de 

Administração da CBR – C.A. 02/22 
As 19:30h do dia 11 de Abril de 2022, na Filial da 
Confederação Brasileira de Remo (CBR), por meio virtual, em 
Segunda Convocação, se instalou com quórum qualificado 
previsto em estatuto, a Segunda Reunião do C.A.  da CBR de 
2022. A Reunião teve como Presidente o Sr José Cássio Froes 
de Moraes (Presidente do C.A.) e como Secretário o Sr Marcos 
Nardi Polchowicz (Vice-presidente da CBR). O Presidente deu 
início a reunião, solicitando a realização da chamada 
nominal dos Membros do C.A. Estavam presentes José Cássio 
Froes de Moraes (Membro Independente e Presidente do C.A), 
André Arthur Dutra (Membro de Federação – SC), Luciel da 
Costa Caxiado (Membro de Federação – PA),  Magali Moreira de 
Souza Oliveira (Membro do C.A e Presidente da CBR) e Marcos 
Nardi Polchowicz (Secretário do C.A e Vice-Presidente da 
CBR); O Sr Celio Dias Amorim (Membro da Comissão de Atletas) 
justificou sua falta. Como primeiro item da pauta, Análise 
dos Resultados do Sul Americano de Porto Alegre:  Se 
convocou o Sr Marcelo Varriale, Coordenador Técnico da CBR, 
para fazer um relato de como foi o sul americano, sendo que 
o mesmo informou de que a CBR deu todo o Suporte necessário 
para a Seleção, tendo treinado com todos os barcos no local 
da competição, por duas semanas, mas mesmo assim, a Equipe 
Brasileira não conseguiu expressivos resultados, ficando 
abaixo do esperado, apesar de termos uma Equipe muito jovem, 
com muito tempo de remo pela frente, mas se não mudarmos o 
modo que fazemos remo no Brasil, ainda ficaremos para trás , 
por muito tempo; Marcelo comentou que o sistema no Brasil, é 
feito pensando em Clubes e não na Seleção, que devemos 
priorizar essa mudança, para pensarmos na Seleção como 
objetivo e não um mero acaso; temos que ter dinheiro para 
podermos levar os atletas competirem fora, como fazem os 
outros Países, mas para conseguirmos Patrocínios, primeiro 
devemos mudar esse pensamento Clubístico que existe, aonde 
muitas vezes a seleção fica por último; que está sendo feita 
uma análise mais ampla do que aconteceu, pois países que 
sempre estavam atrás do Brasil, agora estão nos superando, 
sendo que eles trabalham o remo como seleção e não como 
clube. Como segundo item da Pauta, Conversa com a Área 
Técnica da CBR : Basicamente o Coordenador Marcelo, 
ratificou o que já disse, sendo que no Brasil se trabalha 
tecnicamente como clube e não como Seleção; que isso já 
mudou um pouco, com o Projeto do Remo4, mas que se precisa 
de investimentos e Patrocínios, para podermos fazer um 
melhor trabalho; para que isso aconteça, devemos mudar os 



 

calendários das Federações, para que se possa trabalhar 
dentro de um projeto Maior, que é a Seleção, aonde se tem o 
Calendário FISA, CBR e Federações nesta ordem e não ao 
contrário, como algumas Federações  e Clubes fazem no 
Brasil; com o Projeto do Remo4, já se conseguiu mudar um 
pouco, sendo que o melhor resultado no Sul americano do 
Paraguai e no de Porto Alegre, foram de barcos aonde estavam 
atletas participantes do Remo4; Com o início do centro de 
Treinamento na Lagoa, com pessoal contratado para isso, 
poderemos ter melhores resultados no futuro, mas depende de 
organização das Federações em seus Calendários e de maiores 
recursos para competições Internacionais; a Presidente 
Magali ratificou, que somente barcos com índices  previstos 
, é que podem participar de eventos pela Seleção, pois não 
se está fazendo passeios e sim representando o Brasil. O 
último item da Pauta , Assuntos Gerais : Foi comunicado de 
que a CBR está tentando verbas junto ao COB, para compra de 
materiais necessários para os barcos, sendo que se está 
vendo para construirmos barcos paralímpicos, com verba do 
CPB; A Presidente Magali confirmou a AGO da CBR como On-
Line, para final de Abril, sendo que no início de Junho, 
deverá ter a inauguração do NEBAR no RJ, aonde se pretende , 
dentro do possível, fazer uma AGE presencial; se conversou 
bastante sobre o que será feito no NEBAR, sendo que como 
terá a AGE, poderia ser usado esse momento para começarmos a 
mudar o pensamento de alguns e agirmos mais como Seleção, 
ficando a sugestão para que a área Técnica da CBR apresente 
os objetivos e modo de agir da Seleção, para os presentes na 
AGE, sendo importante a Presença de todos os que fazem parte 
da AGE poderem dar suas opiniões e sugestões, para 
desenvolvermos ainda mais o remo brasileiro; O Presidente 
Cássio, sugeriu também, que o C.A. faça uma apresentação de 
seus trabalhos junto a CBR, para que todos tomem 
conhecimento de que a CBR trabalha em conjunto com seus 
Colegiados, demonstrando a importância da união de todos; 
como teremos a AGE com a presença dos integrantes do C.A, na 
data que teríamos nossa próxima reunião, ficou acertado de 
que nossa próxima reunião do C.A. será em Agosto. Nada mais 
havendo a tratar, as 21:30h foi encerrada a reunião e 
lavrada a presente Ata, que vai assinada pelo Presidente do 
C.A e por mim. 

Florianópolis, 09 de Agosto de 2022. 
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